

sammmentünfte, daß man für Religion und Tugend alles von diesem Orden erwarten kann. Ich trage also kein Bedenken, Sie mit der Verfassung der Freymäurer in den preußischen Staaten bekannt zu machen. Es versteht sich von selbst, daß ich Ihnen nur so viel sagen kann, als ich, entfernt von ihren Tempeln, weiß. Ich habe freylich verschiedene gedruckte Hülfsmittel zur Hand gehabt, für deren Authenticität und Glaubwürdigkeit ich indessen stehe.

Er. Königl. Majestät äufferten im Jahr 1740. bey der Thronbesteigung ein Verlangen, daß in Berlin eine Freymäurerloge gestiftet werden möchte. Der geheime Rath Baron von Bielefeld und der geheime Rath Jordan nahmen es über sich, eine Loge unter dem Nahmen der drey Weltkugeln zu errichten. Sie fieng auch wirklich im Monat Junius zu arbeiten an, und im Julius dieses Jahres wurden schon der Prinz Wilhelm, der Marggraf Karl und der Herzog von Holstein-Beck in diese neue Loge aufgenommen.

Das Ansehn der Loge wuchs in wenig Jahren. Sie errichtete im Jahr 1754. eine Tochterloge unter dem Nahmen Concorde, oder der Eintracht, welcher ihr damaliger Großmeister, der Baron von Bielefeld, ein Patent den neunten December ebendef. Jahres ertheilte. Das Jahr nachher errichtete sie die zwente Tochterloge unter dem Namen de l' Amitié, bey welcher in französischer Sprache gearbeitet wird.